
 

 

 

 

 

 

Présents : Mmes Florence LEMAISTRE, Isabelle CLEMENTE PACHECO, Carole LEVAVASSEUR, Nado 

PESNEL, Nathalie YVELAIN 

 

MM. Jean-Michel KOCISZEWSKI, Jean-Noël MOREL, Anthony PAUMIER 

  

Excusés : Mmes Muriel CHAPON, Sylvie CHEVALIER, Isabelle DALLET, Brigitte FRANCOIS, Isabelle 

GIBASSIER, Taly GRESSANT, Nathalie GUEDON GINFRAY, Michèle LANEELLE, Mylène PANNIER, 

 

Assiste : Mme Pascale EVAIN 

 

Absente : Mme Sylvie LEROY 

 

Florence remercie toutes les personnes présentes, à cette 1ère réunion de la saison en présentiel.  

Elle remercie Pascale EVAIN responsable du pôle de sa participation à la réunion. 

 

1 – Adoption du Procès-Verbal 

 

Le procès-Verbal de la réunion du 18 Janvier 2022, n’entrainant aucune remarque est adopté 

 

2 – Félicitations 

 

Félicitations à l’équipe Féminines du Havre Athlétique Club, pour leur remontée en D1 

 

3 – Remerciements 

 

A Jean-Michel KOCISZEWSKI pour la mise à disposition de billets pour assister à la dernière et importante 

rencontre de la saison. 

 

A Laura LESUEUR qui pour des raisons professionnelles ne pourra continuer de s’investir dans les actions de 

la commission.  

 

4 – Prompt rétablissement 

 

A Muriel CHAPON, Nathalie GUEDON GINFRAY qui rencontrent des soucis de santé 

A Anthony PAUMIER qui vient de subir une intervention chirurgicale 

 

 

 

 



 

5 – Résultat du Challenge  

Sébastien FARCY, nous adresse une première ébauche, il manque le bonus formations et le label 
féminin de la saison 2022 par encore attribué.  

Nous attendrons les labels 2022, si non tous les labels expirés le 01/07/2021 seraient pénalisés s’ils ont 
déposé un label féminin en 2022. 

Florence affiche sur les écrans de la salle du Comité de Direction le document et nous le commentons. 

La remise du challenge pourrait se faire en septembre à la reprise de la saison. Un groupe de travail est mis 
en place avec la participation de Pascale EVAIN-Anthony PAUMIER-Carole LEVAVASSEUR-Nathalie 
YVELAIN-Florence LEMAISTRE. 

6 – Séminaire Fédéral à DIJON 14-15 Mai 2022 

Nous avions reçu en prévision de la réunion le document transmis par Jean-Michel, mais Florence avait 
préparé une synthèse de ce séminaire, ayant pour titre LA MIXITE, affiché également sur les écrans. 

Elle a eu le plaisir d’y participer ainsi que Pascale EVAIN...Chacune nous explique le déroulement, le 
contexte, les enjeux. Représentaient également la Normandie : Isabelle GIBASSIER (au titre de la 
Féminisation et Ancienne Joueuse de l’équipe de France), Dominique PROVOST (Ancienne Joueuse de 
l’équipe de France). 

Il faut continuer de féminiser les instances dirigeantes dans les comités directeurs de Ligues et de districts et 
atteindre la parité prévue dans la Loi du 2 Mars 2022. 

1.1 – Septembre 2022 

- Sont programmés des visios avec les Ligues et les Districts 

-les Président(e)s de Ligues et de Districts 

- les Président(e)s CRF/CDF 

-les Référents(e)s bénévolats 

-Directeur/Directrice de la Ligue 

-Responsable IR2F 

1.2 –Septembre-Décembre 2022 

 Le développement du programme (méthode, accompagnement, (plan de formation) avec L’I.F.F.  

Accompagnement au changement dans les territoires 

1.3–Janvier 2023 

Programme de visites inter-Ligues (secteur du séminaire) 4 déplacements 

1.4–Juin 2023 

Mutation et mise en place des commissions mixités 

1-5 – 2023-2027 

Déploiement de la stratégie mixité-parité 

7– CAP BRETON 2022 

Nado PESNEL a eu le plaisir d’être la Chef de Délégation de l’équipe féminine du SM CAEN qui représentait 

la Ligue, l’équipe termine 8ème/16 équipes et 1ère aux Quizs. 



 

L’équipe garçons également du SM CAEN, termine 9/16 équipes et 1er pour la chanson, que toutes les 

équipes participantes doivent créer. La chanson sera transmise pour encouragement, à l’équipe de France 

Féminines qui se prépare pour l’EURO 2022. 

CAP BRETON, est une belle aventure humaine et sportive, pour tous les participant(e)s. 

8– FINALES DES COUPES FEMININES 

Elles se dérouleront les 25-et 26 Juin sur les installations du stade de Vire (Calvados)  

Florence demande qui pourra être présent. 

Anthony PAUMIER y sera avec son équipe U18 Féminines. Nado représentera la commission si Florence ne 

peut y assister 

9– INFORMATIONS 

Jean-Michel KOCISZEWSKI souhaite que soit changé le titre de la commission, ainsi que le titre des actions 

tel que Mesdames franchissez la barrière, et le club des 100 femmes dirigeantes. 

Il pense qu’une formation doit être proposée aux femmes pour parler en public. Nous pensons que cette 

formation parler en public ne doit pas être exclusivement proposée aux femmes. 

Une journée de séminaire de la commission en Normandie est envisagée en Octobre prochain, nous 

attendons le calendrier de la D1 féminines pour fixer une date. 

Anthony PAUMIER : Il y a une perte des licenciés, dans les bénévoles il y a beaucoup de footeux ils sont 

une locomotive. 

Nathalie YVELAIN, évoque la féminisation, et dit qu’il faut trouver un autre public, par exemple les mamans 

qui accompagnent les enfants au club. 

Jean-Noël MOREL a assisté au match de Barrage de l’AS CHERBOURG pour l’accession à la Division 2 

féminines, il y avait environ 300 personnes, dans une excellente ambiance. 

Carole LEVAVASSEUR est pour le foot féminin, avec l’arbitrage féminin, il y a beaucoup de clubs forfaits, la 

saison a été trop longue. 

Pascale EVAIN, suite à la réunion de la commission actions citoyennes de la Ligue de Football de 

Normandie regroupant des représentants de diverses commissions (arbitres ,discipline ,pratiques tous 

publics, juridique ...) il apparaît que la Ligue de Football est confrontée de plus en plus à des phénomènes 

,liés à des incivilités lors des rencontres sportives ,et souhaite mettre en place des actions de préventions 

pour lutter contre les actes de violences physiques ou propos racistes ,homophobes ou sexistes. 

 Les informations qui nous ont été données mettent en évidence une proportion importante de matchs 

concernés chaque weekend end par ces phénomènes, surtout chez les jeunes entre 16 et 18 ans. 

Dans le pôle développement et ses 3 commissions   Il faut envisager de préparer la journée avec la 

participation de l’I.R.2 F, avec l’encadrement d’équipe féminine. 

Florence LEMAISTRE : Je prendrai contact avec les personnes qui sont souvent absentes, pour savoir si 

elles souhaitent toujours être membres de la commission. Nous avons besoin de personnes actives pour 

avancer. Avant de nous quitter nous arrêtons la date de la 1ère réunion de la saison au LUNDI 29 AOUT à 

18 heures 30 au siège de la Ligue. 

Je vous souhaite de bonnes vacances, et vous invite avant de nous quitter à partager le pot de l’amitié. 

         La Présidente, La Secrétaire, 

    
Florence LEMAISTRE   Nado PESNEL           

          


